

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargos todos los corresponsales de los pueblos. Precios según tarifa. Noticias y comunicados á precios convencionales.

LA PRENSA invita á sus anunciantes á presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos

La Prensa

DIARIO DE LA MAÑANA

(Franqueo concertado)

SANTA CRUZ DE TENERIFE
Oficinas: Valentín Sanz, 15

Periódico de mayor circulación de la provincia

FUNDADOR Y PROPIETARIO:
Leoncio Rodríguez

DIRECCION TELEGRAFICA:
Prensa-Tenerife

Se publica todos los días incluso los domingos.—Corresponsales en Tenerife y en todas las islas.

Teléfono número 22.—Servicio permanente día y noche.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administración

No serán devueltos los originales

Número suelto 5 céntimos

COMENTARIOS

En su notable conferencia del Casino, el señor Fernández Navarro, después de encomiar las bellezas del país, se ha lamentado del abandono en que tenemos cuanto se relaciona con el Teide y sus maravillosos espectáculos. El ilustre catedrático, refiriéndose á las inmensas dificultades que se ofrecen al viajero para realizar la ascensión al Pico, cree que todas estas molestias pudieran evitarse estableciendo un refugio en las Cañadas para agregar al de Alta-Vista; reglamentando el deficiente; costoso y abusivo servicio de guías, y construyendo un camino ó carretera hasta las Cañadas.

Bien poca cosa es, como se ve, lo que pide el señor Fernández Navarro, que ha demostrado interesarse grandemente por nuestra tierra.

Ante exhortación tan desinteresada, tan patriótica, el silencio por nuestra parte implicaría una ingratitude cuando no una deserción.

Son advertencias carifiosas, consejos de amigo, que como linterfijos nos interesa recoger y amparar en nuestras columnas. Y hemos de hacer algo más que transcribir las palabras del señor Fernández Navarro, si no queremos que se pierdan en el ambiente de indiferencia que á todos nos domina en este país. Hemos de prestarles una atención y un interés vivísimos; hacer que lleguen á oídos de todos—de nuestros representantes en Cortes, principalmente—para que sirvan de estímulo á su labor.

Precisamente en estas Cortes tiene una legítima representación el Valle de la Orotava, que sería el más beneficiado con las mejoras que propone el señor Fernández Navarro. Pues bien; es necesario que este representante, que sabemos se halla animado de los mejores deseos, que quiere corresponder á la confianza que en él ha depositado el país, cuente con el apoyo de todas las fuerzas vitales de Tenerife para las gestiones que haya de realizar en Madrid.

Se acerca la hora de la discusión de los presupuestos, y hay que procurar que se atiendan debidamente las necesidades del Archipiélago. Entre ellas deben incluirse como principales las que se refieren al mejoramiento de comunicaciones en cada isla. Habrá, pues, que insistir en el tema de las obras públicas, en lo de la falta de personal, en las vergüenzas y los escándalos que se venen tolerando. Y esto habrá que recordárselo todos los días al gobierno, hasta que se cumplan los ofrecimientos que hizo el señor Gessat al diputado tinerfeño señor Salazar.

¿Que á pesar de todo continúan los males actuales?

Pues no habría otra solución que desistir de todo procedimiento persuasivo y hacerle saber al país, por si ya no lo sabe, que se impone cambiar de senderos, porque esta tolerancia y esta mansedumbre de hoy le llevarán á una postración total.

Y no habría que culpar sólo á los políticos, á los directores; habría que distribuir la responsabilidad entre los organismos locales é insulares, convertidos en centros parasitarios, sin espíritu, sin voluntad, sin entusiasmo.

Pero no queremos poner énfasis de pesimismo al porvenir. Seguimos confiando en la vitalidad de nuestra tierra, y esperamos haga también fructificar las energías de sus hijos.

Lo que sucede es que ya estamos cansados de esperar; que ya es mucha la inactividad; que ya es agobiador tanto silencio.

Este frío en las almas, esta atonía en la voluntad, es precisamente lo que hay que combatir.

Pongamos un poco de fuego y de noble pasión en nuestras decisiones y haremos obra salvadora.

Antonio Sánchez

Partido Agrícola

Levantamiento de planos, medición, división y tasación de fincas rústicas, afloras y demás trabajos topográficos y periciales. Proyectos de mejoras y administración de fincas rústicas.—Consultas sobre asuntos agrarios etc. San Francisco Javier núm. 46.

CRONIQUELLA

Las víctimas del cuplé

Desconcerta el prurito insanó que se ha apoderado de ciertas mujeres de clase humilde, de alcanzar la popularidad moviendo los "pinreles" y arrojando el talle, que, ¡ay!, no siempre es juncal y quebradizo. Green tales muchachas que tras la cortina de un barracón donde se cultivaba el mal llamado género de "varietés" escóndese la fama y la fortuna, cuyas divinas alas han de plegarse á sus llares, librándolas de las miserias de este bajo mundo. Y sucede que, por lo común, el más eructo, el más desolador de los fracasos les aguarda, y que han de pasar por la humillación de ser explotadas, burladas y escarnecidas.

Bien, muy bien nos parece este género, que tiene en nuestro país un glorioso abolengo. El es la gracia, la picardía y el gentil desenfadado. El paseó por Europa el nombre de España y por él la gracia gitana y la belleza mora de nuestras mujeres corrieron en bocas fuera y fuimos envidiados y codiciados. Alabamos la brava belleza mora de Pastora Impericó y el fino arte de la Goya, y preferimos una graciosa rebelde de la Argentina al drama transcendental del más infuso de nuestros poetas. Pero de esto, á la vil mojiganga, á la ruin caricatura, al encanto desabrido de nuestras pseudo artistas de barraca, va enorme distancia. En verano, éste es el pan nuestro de cada día. No halla el ingenio de empresarios é industriales mayor recreo para estimular la atención del público. Y así sucede que da pena ver esos salones de "varietés", donde se guarece un rebaño de mujeres que se hacen llamar artistas y que reflejan en los semblantes tristes y hórridos, un drama de miseria. Los empresarios explotan la incógnita de sus nombres y la alarmante flacidez de sus cuerpos anémicos. El público encuentra feliz ocasión para abrir el grifo de su implacable grosería. Los señoritos, esos señoritos flamencos, los mismos que acosan á las mujeres en la calle y que precisa barrer como medida higiénica, se divierten de lo lindo jaleando á las pobres desgraciadas obligadas á ocultar con una forzada sonrisa la enorme tragedia de sus vidas.

Por todo eso, si nosotros fuéramos alguna autoridad, aconsejaríamos á las simpáticas "menegildas", á las amables camareras de "tupi", á las obreritas de la plancha y la aguja, que en adelante se miren mucho de no presentar la dimisión en los honrados oficios que desempeñen. Sepan que para ser luz de arte como lo fué la bien llorada Foranarina, ó para alcanzar el embobamiento del público que la admiración origina, ó hacer mover las plumas en su loor, hacen falta perogrinas cualidades, regalo con el que la Naturaleza suele mostrarse, desgraciadamente, parco.

Auréli Capote Carballo.

Madrid.

UNA PERSONALIDAD INTERESANTE

HENRY FORD

Hace poco tiempo pasó por Europa, con una misión de paz, un hombre singular: el industrial norteamericano Henry Ford. Se habló de su enorme fortuna, de su gran influencia en los Estados Unidos, de su infantil gable labor pacifista. ¿Acaso no lo enviaban al continente europeo las organizaciones del Pacifismo militante de la Unión Norteamericana?

Pero el aspecto más interesante de su vida y de sus actividades, su obra capital de una importancia social rara, no tuvo espacio en las columnas de los diarios y las revistas. Ford no fué bien recibido por las naciones beligerantes. La prensa se preocupó únicamente de combatir los propósitos del pacifista. Incluso se pugñó porque el ridículo le acompañase en su noble peregrinación por la ensangrentada Europa. Hasta se intentó la conspiración del silencio alrededor de la Conferencia de Neutros, por él convocada en Stokolmo, y del Comité pacifista que salió de su seno.

Nos proponemos subsanar el olvido dando á conocer la obra social importantísima llevada á buena cima por el pacifista, el filántropo, el casi socialista Henry Ford.

Sabido es que Henry Ford es el mayor fabricante de automóviles de ambos mundos. En sus inmensos talleres de Detroit trabajan 18.000 obreros. Pues este verdadero ejército de trabajadores goza del raro beneficio de la participación en las ganancias.

Sábase que el primero en aplicar

doctrina de la participación, al parecer ruinosa, fué el célebre utopista R Owen, uno de los precursores del socialismo moderno. La industria inglesa no puede olvidar la famosa colonia de New-Lanark, en Escocia; su organización debía servirle de modelo y crear el proletariado industrial.

Roberto Owen pudo probar, pese á las desventuras de sus empresas sucesivas, que se puede mejorar la suerte de los trabajadores sin dejar de realizar, como industrial, enormes beneficios. Esto sucedía en 1800-1820.

Posible es que Henry Ford haya querido sencillamente imitar á Owen; pero es indudable que lo ha excedido. En sus inmensos talleres no trabaja un obrero, por modesto que sea, que no gane un jornal que le permita vivir y que no participe de los cincuenta millones anuales que le produce su industria.

El jornal mínimo establecido para los obreros es de 5 dollars (25 pesetas). Los obreros cualificados ganan salarios mucho más elevados, según su oficio.

La participación en los beneficios es más reciente: data del 12 de Enero de 1914. Henry Ford declaró sencillamente, modestamente, que deseaba que sus obreros viviesen y no que existiesen únicamente.

La importancia de la cantidad que por la participación corresponde anualmente á cada obrero, inspiró á Henry Ford, hombre previsor, la convicción de aconsejar á sus obreros acerca del empleo del dinero. Que daban en libertad absoluta de disponer, pero les invitaba á que comprasen una casita ó que lo colocasen en los Bancos.

Pronto veremos el efecto de este consejo.

No contento con esta mejora máxima de la suerte de sus obreros, posteriormente rebajó á ocho las nueve horas de jornada que regían en sus talleres.

Es digno de notarse que inmediatamente después de estas reformas avanzadas aumentó la producción en 20 por 100, manteniéndose el tipo. Es el caso de las minas inglesas desde la implantación del jornal mínimo.

En una proporción mayor creció el bienestar de los obreros. El trabajo les proporcionaba vida desahogada. Diez mil familias, en números redondos, han cambiado de género de vida. El valor de las casitas compradas es de 4 700 000 pesetas. El de las adquiridas á plazos pesa de 27 millones y medio. Además, es raro el obrero que no tenga su depósito en la Caja de Ahorros ó en algún Banco.

Sin embargo, nuestra exposición es incompleta. El pacifista Ford ha ido más lejos. Ha llevado á la práctica ideas más atrevidas aún. Ha hecho por sus obreros más todavía.

En efecto, en sus talleres funciona una Comisión higiénica, que se ocupa en convertir á las prácticas de la higiene á los obreros extranjeros (incluso de países semibárbaros), principalmente á las mujeres.

Lo más extraordinario para los lectores, será acaso saber que el multimillonario Ford emplea en sus fábricas á ex presidiarios, á los cuales les dispensa el mismo régimen que á los demás obreros. Además, ha llegado á obtener de algunos directores de cárceles la libertad, garantizada por su palabra, de 500 reclusos. En 18 meses de experiencia los resultados han sido satisfactorios en absoluto.

Cuenta la fábrica con un hospital montado á la moderna, mas gracias á los cuidados de la Comisión de seguridad que enseña á los obreros á evitar los accidentes y aplica los medios de evitar el menor peligro, su labor no es grande.

Muchos obreros han sido cambiados de taller ó de ocupación hasta seis veces. No puede darse un régimen más paternal.

Las 18 000 personas empleadas en los grandes talleres de Henry Ford pertenecen á 53 nacionalidades diferentes. Como esta colonia obrera, verdaderamente cosmopolita, habla cien lenguas y dialectos distintos, uno de los primeros cuidados del filántropo ha sido enseñar el inglés á la masa de sus obreros extranjeros. Los talleres tuvieron su escuela. Los principios fueron modestos; un profesor único la regentaba. Actualmente los profesores son cien y los alumnos 1.600. La mayoría de los profesores de inglés pertenecen á la fábrica y realizan su profesorado gratuitamente.

De los datos apuntados se desprende sin esfuerzo que el pacifista H. Ford es un patrono ejemplar. Sus obreros le profesan un respeto y un cariño poco comunes. En los talleres de Detroit no se forjan huelgas. Porque, conforme á la voluntad de H. Ford, el obrero no existe únicamente, sino que vive.

La guerra europea

Resumen del día

Continúa vigorosa la ofensiva anglo-francesa.

En el sector británico la lucha es terrible.

Las tropas británicas que operan en el flanco izquierdo francés, han adelantado su frente en una extensión de 3.000 yardas por 800 de fondo, capturando todo Guillemont, que estaba formidablemente fortificado. Llegaron á ocupar todo Guinchy, pero los violentos contraataques enemigos les obligaron á ceder parte.

En estos combates se han capturado 800 prisioneros.

En este mismo sector los franceses han continuado sus éxitos, haciendo importantes progresos al este de Leforest. Han desbordado la granja del Hospital y ocupado la cresta al oeste del bosque Marrières. Todo lo ganado ha sido mantenido. En este sector, en el norte del Somme, los franceses han capturado en estos dos días 2.500 prisioneros, 14 cañones, y 62 ametralladoras.

Al sur del Somme, las tropas francesas han atacado las posiciones alemanas en una extensión de 20 kilómetros, desde Barleux hasta la región sur de Chaumes. Todos los objetivos fijados fueron alcanzados. La aldea de Soyecourt fué ocupada por completo.

Más al sur, desde Vermandovillers hasta Chilly, los franceses ocuparon toda la primera posición del antiguo frente alemán. Esta línea comprende varias posiciones de defensa poderosamente organizadas.

La aldea de Chilly fué ocupada por completo. También ocuparon los franceses el terreno al este de la cota 86 y los alrededores del oeste de los bosques de Chaumes.

La aldea de Vermandovillers, de la cual los franceses ocupaban una parte, fué completamente desbordada por el norte y por el sur.

En estas operaciones, al sur del Somme, los franceses han hecho hoy 2.700 prisioneros.

Asimismo han progresado en el Mosa, capturando entre ayer y hoy, en el sector de Fleury, 500 prisioneros.

Resumiendo: Al norte del Somme, 2.500 prisioneros, 14 cañones y 62 ametralladoras. Al sur del Somme 2.700. En Verdún, 500. Los británicos en 800. Total, más de 6.500. Es decir, en dos días 6.500 prisioneros y una formidable serie de posiciones. ¡Y hay quien llama á esto agua de borrajas!

Dar-es-Salaam, importante puerto del Africa oriental alemana, ha capitulado.

Grecia aceptó la nota anglo-francesa.

En la región de Brzezany los rusos han capturado las posiciones austro-alemanas atravesando el Fsenovka, afluente del Zlota Lipa por el oeste, cogiendo prisioneros 86 oficiales y 2.641 soldados.

Es esta una de las zonas que defiende el Conde von Bothmer.

En el aire

En este sector el enemigo fué rechazado sangrientamente. A la derecha del Mosa fracasaron intentos franceses contra la obra Thiamont y al Sudeste de Fleury. En el desfiladero de Souville limpiamos de enemigos un saliente de la posición francesa. Cogimos 11 oficiales, 490 soldados prisioneros.

Repetidos contraataques enemigos fueron rechazados.

En el aire

Durante la noche del día 2 al 3, nuestros aeroplanos de ejército y marina atacaron con buen éxito la fortaleza de Londres.

Uno de nuestros aeroplanos, alcanzado por un proyectil, cayó.

En luchas aéreas durante los días 2 y 3, derribamos en la región del Somme 13 aviones enemigos.

Además otros dos en la Champagne y 2 en el Mosa.

El capitán Boelcke, derribó á su vigésimo adversario.

Los tenientes Leffers, Fahlbusch, Rosencantz, se han distinguido mucho en estos éxitos.

Por la artillería fueron derribados desde el día 1.º en la región del Somme y del Mosa 4 aviones enemigos.

Ataques aéreos enemigos contra la región de Metz sólo causaron daños insignificantes en la ciudad Schvenningen.

5 personas fueron heridas y unas casas damnificadas.

En Rusia

Los esfuerzos que hizo el enemigo ayer contra nuestras posiciones al Oeste de Luck, terminaron con un completo fracaso.

Al Norte de Zborow nuestras tropas mantuvieron el terreno que recuperaron contra repetidos y fuertes ataques rusos.

Al Este y Sudeste de Brzezany, continúa la lucha.

Éxitos locales del enemigo, fueron anulados por contraataques. Continúa la limpieza de una trinchera.

En los Cárpatos sigue la lucha al Sur de Zielona.

Fracasaron ataques rusos al Suroeste de Záhie, en el sector de Magura y al Norte de Dornawatra.

En los Balkanos

En combates victoriosos avanzaron las tropas búlgaro-alemanas entre el Danubio y el Mar Negro.

Cerca de Kokmar, al Noroeste de Dobrie, la caballería búlgara hizo retroceder en desorden á la infantería rumana.

Fueron hechos prisioneros 10 oficiales rumanos y más de 700 soldados.

En el frente de Macedonia no ha variado la situación.

VIENA: Oficial

Ayer la artillería enemiga bombardeó á Hermannstadt.

En el frente al Sur del valle de Films fracasaron ataques italianos. Fuerzas italianas que al Oeste de Valona habían franqueado el Vojusa, fueron rechazados.

Noticias inglesas

El ataque de los zeppelins

Goldhu 5.—Se anuncia oficialmente que después de investigaciones cuidadosas, las víctimas causadas por el raid de zeppelins están en desproporción con el número de aeronaves empleadas.

Las bajas son 2 muertos y 13 heridos.

En la zona metropolitana no hubo bajas.

Ningún establecimiento militar sufrió ningún daño.

Existe el más poderoso motivo para creer que otro zeppelin fué averiado muy seriamente.

Pescadores daneses participan que vieron un zeppelin con graves averías.

Noticias de Alemania

La batalla del Somme

Nauen, 5.—En la madrugada de ayer empezaron los ataques anglo-franceses en la región del Somme, desarrollándose una batalla en una gran extensión y muy encarnizada.

Al norte del Somme las luchas tuvieron lugar á lo largo de unos 30 kilómetros desde Beaumont hasta el Somme.

A pesar de los asaltos enemigos repetidos muchas veces á ambos lados del Ancre y sobre todo contra Thiepval y al Noroeste de Pozieres, nuestras valientes tropas, bajo el mando de los generales von Stein y Baron Marshall, mantuvieron sus posiciones.

Por un rápido contraataque recuperaron el terreno que pasajeramente habían perdido cerca de la granja Mouquet, al Noroeste de Pozieres.

El enemigo sufrió pérdidas elevadísimas.

Más al Este nuestra fuerte artillería impidió al adversario el salir de sus posiciones. Sólo por la noche el enemigo pudo atacar, siendo rechazado.

Después de un fuego de preparación, con un desgaste de municiones que excede á todo lo visto hasta ahora, desarrollóse la lucha entre Guinchy y el Somme, continuando con la mayor violencia hasta la noche.

Al adversario, que había penetrado en la primera trinchera completamente destruida por la artillería, le disputaron palmo á palmo el terreno las valientes tropas de los generales von Kirchbach y von Fassbender, logrando detener el ataque enemigo delante de las segundas trincheras.

Guillemont y Leforest, quedaron en poder del enemigo.

Al Sur del Somme nuestra artillería pudo impedir los ataques enemigos con excepción de la región de Barleux.

Ocupación de Guillemont

El comunicado oficial británico dice que, en cooperación con los franceses, fué atacado hoy el enemigo en varios puntos.

Capturamos parte de Guinchy y todo Guillemont.

Nuestro nuevo frente se extiende 500 yardas al este de Guillemont hasta cerca de la granja de Falfomont.

Al este de la granja de Mouquet también ganamos terreno.

Capturamos varios centenares de prisioneros.

El último comunicado británico dice que la lucha de ayer fué encarnadísima, ofreciendo el enemigo una resistencia desesperada, apoyada por un violento fuego de artillería.

Como resultado de los combates capturamos las defensas enemigas en un frente de 3.000 yardas por 800 de fondo, incluyendo Guillemont, que estaba formidablemente fortificada.

Logramos capturar todo Guinchy, pero tuvimos que ceder parte.

Conservamos la otra parte de la aldea á pesar de los violentos contraataques enemigos.

Hasta la fecha hemos capturado 800 prisioneros.

Avanzando hacia Lemberg

El comunicado ruso señala nuevos avances hacia Lemberg en la región de Brzozany.

En los Cárpatos se han apoderado de una serie de alturas cerca de la frontera húngara.

Grecia con los aliados

Grecia ha aceptado todas las demandas aliadas para la expulsión de los agentes alemanes y control aliado de todas las comunicaciones.

Se dice que Constantino ha demostrado deseos de abandonar la neutralidad.

Se salvan

Sir Ernest Shackleton ha logrado salvar toda la gente que estaba abandonada en la Isla Elefante.

Asilleros bombardeados

Oficial. Aeroplanos navales bombardearon con éxito los asilleros de Hoboken, cerca de Amberes, el día 2 de Septiembre.

Una escuadra de nuestros aparatos arrojó bombas con resultado efectivo sobre el aerodromo enemigo de Gistel el día 3 de Septiembre.

Todos los aparatos regresaron indemnes.

Comunicado de París

El enemigo no ha tratado de contraatacar en las posiciones que les capturamos ayer.

El mal tiempo ha retardado las operaciones.

Hasta ahora hemos cogido catorce cañones y capturado más prisioneros.

En Fleury aprisionamos cuatrocientos.

Los ataques enemigos á Vaux y este del bosque de Chapitre fueron rechazados con pérdidas.

Comunicado de Haig

Como resultado de la lucha de ayer, las defensas enemigas, en un frente de tres mil yardas por un fondo de ocho mil, han sido capturadas.

La lucha fué muy severa, siendo nuestro avance resistido tenazmente.

El enemigo contraataca repetidamente, apoyado por un fuerte fuego de artillería.

Comunicado ruso

En la región de Brzazny nuestras tropas cruzaron el río Tseniova, tributario occidental del Zlotolipa, capturando la posición enemiga y tomando ochenta oficiales y 2641 hombres prisioneros.

Botín de guerra

Entre el día 31 de Agosto y el 3 de Septiembre Brusiloff ha capturado 285 oficiales y 19.020 hombres, de los cuales 11 oficiales y 1.300 hombres son alemanes.

También ha tomado 12 cañones y setenta y seis ametralladoras.

De una rendición

Dar es Salaam se rindió á las nueve de la mañana del cuatro de Septiembre.

Gobierno civil

Cruz de Beneficencia.

Por este Gobierno civil se ha nombrado fiscal especial á D. Blas Batista, para instruir expediente con el fin de obtener el ingreso en la Real y civil orden de Beneficencia, del juez de Instrucción de Granadilla don Isidro Acedo y Liarena, y un cabo y cuatro individuos de la Guardia civil, á petición de aquel Ayuntamiento, por el hecho meritorio realizado con motivo del fallecimiento del mendigo Anselmo Hernández Melo.

Licencias de caza.

Se ha concedido licencia de caza á los señores D. Antonio Oramas, don Domingo González Martín y D. Lucas Marichal Garcia.

Telegrama.

El Gobernador civil señor Cabrerizo ha teleografiado al Ministro de Fomento solicitando se envíen los fondos necesarios para continuar las obras de la carretera de La Laguna á Taganana.

Del Ayuntamiento

Multas.

El Alcalde Sr. Casariego ha impuesto 30 pesetas de multa á un padre, por tener tres hijos abandonados en la vía pública.

Suspendido

La misma autoridad local ha suspendido de empleo y sueldo, por abandono de su puesto, al empleado del Matadero municipal, Antonio Garcia China.

Sustituto

Interinamente ha sido nombrado mozo de cuadra del Matadero, Costanzo Garcia Diaz.

A obscuros

El Ingeniero Director de la Compañía Eléctrica visitó ayer al Alcalde, notificándole que, por in erupción en la máquina central, el alumbrado sería muy escaso; pero que se trabajaba con gran actividad para corregir la avería.

Visita

Mañana, á las once y media, visitará al Excmo. Sr. Capitán general de este distrito, el Excmo. Ayuntamiento de esta capital.

La maquinaria moderna

Sperling & Williams.—24 & 25 Frenchuch Street.—Londres

Ingenieros especialistas en maquinarias, motores á gas pobre y rico marca Grice, motores á petróleo y benzina marca Servidor, motores á petróleo crudo, eléctricos y á viento, especialistas en molinos harineros para gofio y en instalaciones económicas para alumbrado eléctrico en los pueblos de campo, máquinas agrícolas, dinamós, motores marinos, herramientas, aceites lubricantes, desperdicios de algodón, antracita, etc. Representantes del Trust Británico de fabricantes de tubería de hierro y acero de todas clases, concesionarios de la conocida marca de Cemento Portland "León Rojo"

Para pedidos y presupuestos, dirigirse á nuestro Agente general en Santa Cruz de Tenerife.

Apartado de Correos número 24

Américo L. Méndez, Alfonso XIII número 59

Dirección telegráfica: Lopemendez.

Linea 'Pinillos'

SERVICIO RAPIDO Y DE LUJO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS

El magnífico vapor de 8.000 toneladas

Conde Wifredo

Saldrá de Santa Cruz de Tenerife, el día 22 de Septiembre de 1916 para la HABANA y escalas admitiendo la carga y el pasaje que se presenta. Informes: Anton o Cabrera de las Casas Candelaria, 23, principal.

Noticias varias

EL TIEMPO.—Día 5. Altura del barómetro, 753.30. Viento, N. calma. Estado del cielo, despejado. Temperatura máxima a la sombra, 23.8. Mínima, 20.0. Velocidad del viento en las últimas 24 horas, 100.5 kilómetros. Oscilación barométrica, 0.82. Estado del mar, rizado.

El Gobernador civil señor Cabrero ha autorizado la transferencia de crédito de 7.000 pesetas, aprobada por este Cabildo in-ular para satisfacer atenciones del capítulo de Imprevistos.

A las personas que les interese comprar suela barata pueden apresurarse y aprovechar la ocasión, pues ahora se vende á 2.55 pesetas la libra, comprando por hojas; y á pesetas 2.53, también la libra comprando fardos, en la Balear, Alfonso XIII, 31 Santa Cruz de Tenerife. Como tales precios en esta época son cosas muy raras, deben apresurarse á comprar, antes que los más listos se aprovechen de esta ganga y acaparen las existencias.

Tenemos entendido que la Junta Provincial de Sanidad trata de suprimir la reventa del pan, como medida higiénica.

Ya llegó la selecta y exquisita mantecilla de vaca; se vende, helada, al por mayor y al detalle, en paquetes de 460 gramos, neto. Precio del paquete, 2.50 pesetas. Fábrica de Hielo, Pinar 61.—Teléfono 499.

CASA se alquila una terrera, en la calle de la Quinta número 3, barrio del Cabo. Tiene verdaderas condiciones higiénicas y una magnífica azotea. Informarán en la calle de San Sebastián, número 46.

Varios vecinos del barrio de los Hoteles nos ruegan llamemos la atención del Sr. Alcalde, para que ordene al jardinero de la Plaza Circular, procure al regar no mojar los pocos bancos que existen en la indicada plaza, pues se da el caso de no poderse nadie sentar hasta que aquellos se secan.

Abelino González Rosa, SASTRE.—Candelaria 26, esquina al Doctor Allart.

Para automóviles se acaba de recibir una nueva remesa de cámaras y cubiertas de la afamada marca mundial DUNLOP.—San José 35.

El día 9 del actual se reunirá en sesión, bajo la presidencia del señor Gobernador, la Junta provincial de protección á la infancia y extinción de la mendicidad.

CARROS se venden dos de cuatro ruedas, con 5 bestias mulares cada uno y arneses completos. Precios económicos. Informes: Antonio Topham y Cia., S. en C., Puerto de la Cruz.

AYUNTAMIENTO

En la sesión que hoy celebrará el Ayuntamiento, se tratará de los siguientes asuntos: Proposición del señor Cabrera y Felipe, sobre rectificación del acuerdo adoptado, relativo al expediente de la Atarjea del Centro. Oficio del Presidente de la Asociación formada para construir dicha atarjea, relacionado con diversos detalles de esta obra. Informe de la Comisión de Hacienda, en la moción del señor Cáceres Sanchez, sobre simplificación de los diversos arbitrios contenidos en el presupuesto. Expediente de la enagenación en venta, de 900 carros de basuras procedentes de la limpieza pública. Moción del Concejal señor Díaz Llanos proponiendo la plantación de arbolado en los terrenos en que se encuentra abierta la boca de la galería de Catalanes.

Expediente sobre reforma de la calle de Emilio Calzadilla, antes San Felipe Nery. Instancia de la Maestra doña Teresa Sáez Castro, solicitando continuar en el disfrute de la gratificación que aparece consignada en presupuestos. Idem del Archivero, solicitando el abono de un quinquenio importante 500 pesetas, cuyo aumento desea sea consignado en los próximos presupuestos.

Proposición de la presidencia, sobre enlace de la alcantarilla que existe en el callejón de Olivera, con la de la calle de Barranco de Santos. Escrito de la Contaduría, proponiendo una operación de crédito para satisfacer una remuneración á la señora viuda de don Leopoldo de Miranda.

Decreto de la Alcaldía, suspendiendo de empleo y sueldo al mozo del Matadero público don Antonio García China, y nombrando, por razones de urgencia, para servir dicho empleo, á don Constanzo García.

Proposición de la presidencia, sobre enlace de la alcantarilla que existe en el callejón de Olivera, con la de la calle de Barranco de Santos.

Escrito de la Contaduría, proponiendo una operación de crédito para satisfacer una remuneración á la señora viuda de don Leopoldo de Miranda.

Decreto de la Alcaldía, suspendiendo de empleo y sueldo al mozo del Matadero público don Antonio García China, y nombrando, por razones de urgencia, para servir dicho empleo, á don Constanzo García.

Escrito de la Contaduría, proponiendo una operación de crédito para satisfacer una remuneración á la señora viuda de don Leopoldo de Miranda.

Decreto de la Alcaldía, suspendiendo de empleo y sueldo al mozo del Matadero público don Antonio García China, y nombrando, por razones de urgencia, para servir dicho empleo, á don Constanzo García.

Escrito de la Contaduría, proponiendo una operación de crédito para satisfacer una remuneración á la señora viuda de don Leopoldo de Miranda.

Decreto de la Alcaldía, suspendiendo de empleo y sueldo al mozo del Matadero público don Antonio García China, y nombrando, por razones de urgencia, para servir dicho empleo, á don Constanzo García.

Escrito de la Contaduría, proponiendo una operación de crédito para satisfacer una remuneración á la señora viuda de don Leopoldo de Miranda.

Decreto de la Alcaldía, suspendiendo de empleo y sueldo al mozo del Matadero público don Antonio García China, y nombrando, por razones de urgencia, para servir dicho empleo, á don Constanzo García.

Escrito de la Contaduría, proponiendo una operación de crédito para satisfacer una remuneración á la señora viuda de don Leopoldo de Miranda.

Decreto de la Alcaldía, suspendiendo de empleo y sueldo al mozo del Matadero público don Antonio García China, y nombrando, por razones de urgencia, para servir dicho empleo, á don Constanzo García.

Escrito de la Contaduría, proponiendo una operación de crédito para satisfacer una remuneración á la señora viuda de don Leopoldo de Miranda.

Decreto de la Alcaldía, suspendiendo de empleo y sueldo al mozo del Matadero público don Antonio García China, y nombrando, por razones de urgencia, para servir dicho empleo, á don Constanzo García.

Escrito de la Contaduría, proponiendo una operación de crédito para satisfacer una remuneración á la señora viuda de don Leopoldo de Miranda.

Decreto de la Alcaldía, suspendiendo de empleo y sueldo al mozo del Matadero público don Antonio García China, y nombrando, por razones de urgencia, para servir dicho empleo, á don Constanzo García.

Escrito de la Contaduría, proponiendo una operación de crédito para satisfacer una remuneración á la señora viuda de don Leopoldo de Miranda.

Decreto de la Alcaldía, suspendiendo de empleo y sueldo al mozo del Matadero público don Antonio García China, y nombrando, por razones de urgencia, para servir dicho empleo, á don Constanzo García.

De los pueblos

Santiago del Teide, 23 de Agosto de 1916. Señor Director de LA PRENSA. Muy señor mío: En este pueblo, señor Director, que cuenta con cerca de 2.000 habitantes, pero donde nunca á derechas ha habido Escuela, son muy pocos y mal los que saben escribir; yo creo que no pasan de 50, entre varones y hembras. Así es que muchas veces nos encontramos imposibilitados de exteriorizar nuestras aspiraciones locales.

En el caso, señor Director, que los jornaleros de Tamara, Arguayo y Santiago, los tres caseríos más importantes de este término, han hecho causa común, y por sí y en representación de algunos que no pudieron asistir, en número de 53, se presentaron hoy en mi casa pidiéndome que en su nombre dé las gracias en LA PRENSA á ese buen señor de Leod, á quien no conocemos y que en el diario que usted dirige pide la pronta construcción de la carretera de San Marcos á Guía, con la indicación de que el 2.º, 3.º y 4.º trozo se hagan á un tiempo para dar ocupación á los trabajadores de los cuatro pueblos, donde hay mucha gente parada.

Aquí, donde como no sea algún volcán ó algún viento levante para acabarnos de fastidiar, nadie se acuerda de nosotros, pues ni el cacique ni el gobierno nos tienen en cuenta para nada, nos llama mucho la atención que haya quien conozca nuestras necesidades y vuelva por nosotros sin interés de ninguna clase.

Esta pueblo siempre ha sido muy pobre y miserable. Antes del volcán ya lo era, y ahora todavía peor. Por lo tanto, el trabajo escasea; el jornalero no encuentra ocupación sino unos días al mes, y el que tiene la suerte de que, por amistad, le den el flete sin otra garantía que la de su palabra honrada se embarca para América.

Mucho podría usted hacer por este pueblo proponiendo que los usos de estos trabajadores lleguen á noticia del gobierno, fin de que la carretera se empiece lo antes que se pueda.

Terminando las gracias en nombre de estos trabajadores á ese señor M. Alvar-Hernández de Leod, firmante del artículo, como igualmente á usted por la publicación de estos deseconocidos renglones, y por cuanto pudiera hacer en bien de esta comarca. Su muy atento y s. s. q. b. s. m. F. Trajillo.

Centros oficiales

Nuevos maestros
La Delegación Regia de Enseñanza, ha nombrado los siguientes maestros y maestras interinos:

Para la escuela nacional de niños de San Sebastián, á don Antonio Hernández Izquierdo.

Para la de Hermigua, á don Alfredo Mederos de la Cruz.

Para la de Tinejo, á don Antonio Franchy Secas.

Para la de Garafia (Tricias), á don Eleuterio Quinteiro Malvar.

Para la de La Laguna (Tejina), á don Victor Pérez Quezada.

Para la Auxiliaria de la de Arrecife, á don José Suárez Lasso.

Para la escuela nacional de niñas del Distrito Sur de Santa Cruz de la Palma, á doña Petra Galván de las Casas.

Para la de El Paso, á doña Claudina de la Santa Cruz.

Para la de Garafia, á doña María del Pino Cabrera Pérez.

Y para la Auxiliaria de la de Arrecife, á doña Micaela Betancor y Torres.

El puerto
Por el gobierno civil se ha dispuesto, en virtud de lo prevenido en la real orden de 3 de Agosto de 1910 que la Alcaldía de esta ciudad, en cuyo término se ejecutaron las obras, remita al señor Ingeniero Jefe de Obras públicas de esta capital en un plazo que no excederá de 30 días á contar desde la fecha de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia, certificación de las reclamaciones que se hubieran presentado en contra del contratista de las indicadas obras; entendiéndose que á la terminación de aquel plazo, de no ser enviada dicha certificación, se entenderá que no se han presentado reclamaciones de ninguna clase.

Y así diciendo sacó del bolsillo un puñado de billetes de Banco y dejó velate mil francos sobre la mesa del hombre de negocios que, frotándose las manos, saltaba cada pedazo de papel Garat con un movimiento de cabeza y una sonrisa.

El marqués se disponía ya á salir cuando volviendo hacia Riaureau le preguntó:

—Y el niño, cuya muerte también me comunicó usted, ¿no recordará el día menos pensado y me lo encontrará entre las piernas por la calle?

Á Blaireau le acometió un brusco deseo de estornudar.

—El polvillo de esos papeles se me ha entrado en la nariz —dijo, y añadió levantando la cabeza:—El niño está muerto positivamente.

—Nunca me ha dado usted explicaciones.

DE ARTE

En breve dará en esta capital un gran concierto, la excelente agrupación de guitarras «Clave Sol», que con tanto acierto dirige el inteligente guitarrista don Carmelo Cabral.

Dada la fama de que goza esta agrupación, y el entusiasmo que reina entre los aficionados á esta clase de espectáculos, y por otra parte, el escogido repertorio de las obras de concierto con que cuenta, creemos que ha de ser un éxito completo.

DE LA LAGUNA

Las fiestas
Aumenta considerablemente la animación por las renombradas fiestas de Septiembre, que ya dieron comienzo con la velada de anteaer.

Si guense con gran actividad los preparativos para los distintos números que integran el programa. De algunos pueblos han llegado varias familias, para asistir á las fiestas.

Juegos florales
Se nos asegura que el Jurado que entiende en la calificación de los trabajos presentados á los Juegos florales, ha emitido ya su fallo.

Según éste, parece que no se concederá la «flor natural», por entender el Jurado que no reúnen méritos para ello, ninguna de las composiciones poéticas presentadas.

Luchas canarias
Uno de los números que ha despertado gran interés es la luchada que tendrá lugar entre el partido de La Laguna y el de Lanzarote y Fuerteventura, de donde vendrán 25 afamados luchadores.

González Díaz
Se encuentra en esta ciudad el notable literato y querido colaborador de este diario, don Francisco González Díaz.

Concierto
Dícese que próximamente dará un concierto en La Laguna, la notable soprano tinerfeña, señorita Matilde Martín.

LAS COCINAS ECONOMICAS

Ya va transcurrido bastante tiempo, relativamente, desde que un concejal (queremos recordar que el señor Cáceres) propuso al Ayuntamiento, y éste lo aceptó, el establecimiento de las cocinas económicas municipales, y todavía no se ha realizado el proyecto.

Y, sin embargo, millares de bocas piden que comer; millares de ciudadanos, á los que la guerra les ha obligado á trabajar por jornales irrisorios, sucumben en la miseria.

Es urgente, urgentísimo, que se haga algo; de lo contrario, lo que hoy es ya una calamidad para cierta clase social, terminará por serio, en época no muy lejana, para todas las clases.

Nadie ignora las consecuencias múltiples y funestísimas que el hambre trae consigo.

No se nos tache de pesimistas; es la realidad lo que pintamos, y ¡ojalá nos equivocáramos en nuestros tristes augurios!

El malestar del proletariado se acentúa por momentos, y aunque éste, entre nosotros, es resignado y tranquilo, no por eso han de cruzarse de brazos los llamados á solucionar el problema.

Pipas, se venden de Virginia en buenas condiciones. Informes, Castillo número 30.

SUBASTA

El día 20 del mes de Septiembre próximo se celebrará ante el Notario D. Rafael Calzadilla en su estudio José Murphy 2 y hora de las 2. de la tarde, la venta en pública subasta de las fincas procedentes de la testamentaria de D. Rafael Del Campo y Tamayo.

JURISDICCION DE ARICO
Una finca donde dicen Lomito Alto.

JURISDICCION DE FASNIA
Una finca donde dicen Cazadores. Otra en el lomo de los Guirres. Otras dos en el Madroño.

Otra en los Charcos de la Loma de Abajo. Otra donde dicen las Veredas. Otra en el parage que dicen Callejón.

Otra en la Laja de la Vista. Otra en el Paso de la Muerte. Y otra en la Cuesta del Horno. Los títulos de propiedad y demás antecedentes y precios y condiciones de la subasta se facilitarán en dicha Notaría.

En la Audiencia

La Sala de esta Audiencia ha dictado sentencia en la causa que á virtud de querrela del párroco de la Concepción, don Francisco Herraiz Malo, se siguió contra don Jerónimo Fernaud, por sus puestas injurias graves vertidas en el periódico «La Opinión», absolviendo libremente al querrelado y declarando de oficio las costas.

Sea enhorabuena. Al señor Fernaud le defendió el abogado don Andrés Orozco, que estuvo en su cometido á gran altura, como lo corrobora el final satisfactorio de la causa.

Felicitémosle por este legítimo triunfo. Ayer se celebró un juicio contra Domingo Pérez, por estafa.

El procesado, siendo administrador de una finca rústica, cuyos frutos estaban embargados, dispuso de ellos, vendiéndolos.

Por este hecho solicitaba el Ministerio Fiscal la pena de cuatro meses de arresto. El defensor señor Cabrera (B) solicitó la solución.

El otro juicio señalado también para ayer, contra Jerónimo Pinto y otro, por lesiones, fué suspendido por incomparecencia de uno de los procesados.

Señalamientos para hoy: Contra José Hernández, por atentado; abogado, señor Orozco, procurador, señor Cruz.

SE VENDE la hermosa casa de la Plaza del Teatro número 5, á PRAZOS Ó AL CONTADO. Razón: Santo Domingo 18 ó Norte número 12.

Casa importadora en la Península

de tomates y plátanos, desea entrar en relaciones con casa exportadora de Canarias, que e té dispuesta á enviar á la Península consignaciones de dichos frutos. Dirigirse por escrito á la Administración de este periódico, bajo las iniciales J. M. S.

Colegio para señoritas de Nuestra Señora del Carmen

Dirigida por D. Rodrigo de la Puerta y Vila MENDEZ NUÑEZ, 32.

Este Centro de enseñanza, único que en Tenerife se halla incorporado oficialmente á la Escuela Normal de Maestras de La Laguna, está instalado en un amplio e higiénico edificio, cuenta con un claustro de distinguidos profesores y posee un moderno material científico y pedagógico.

Su enseñanza está dividida en clases de párvulas, elemental y superior, todas las asignaturas que comprende la carrera del Magisterio y del Bachillerato, clase de adorno, dibujo, pintura, música, francés y labores.

Extraordinaria Luchada

El domingo, 10 de Septiembre de 1916

A las 12 y media en punto. Se celebrará en el «Teatro Leal» de la vecina ciudad de La Laguna, una gran luchada.

Medirán sus fuerzas veinticinco luchadores de Lanzarote y Fuerteventura con los más afamados de esta isla y cuyos nombres y partidos se darán á conocer oportunamente en los programas especiales.

Espectáculos

Salón Novedades
Para esta noche se anuncia un magnífico programa de cine, en el que figura el estreno de una hermosa película sensacional de gran metraje, titulada «Aves de rapiña».

Además se proyectarán varias películas cortas de gran éxito. Para en breve se anuncian importantes estrenos, titulados: «En las garras de la muerte», «La estrella del genio» y «La pendiente fatal».

Nos dicen que numerosas personas han pedido á la empresa la repetición de la soberbia película en series, «Peripecias de Paulina».

Aviso al público

Con motivo de las Fiestas del Cristo de La Laguna y Tacoronte los días 14, 17 y 24 se suprimirá el coche de los 10 minutos, y en vista del gran número de coches en circulación, se hará el servicio en dichos días sin hora fija. LA DIRECCION.

Camisería Madrid

Si os queréis convencer que los precios porque son vendidos todos los artículos pertenecientes á camisería y artículos de novedades para caballeros y señoras hacer una visita á la Camisería Madrid, donde hallaréis una diferencia de un 50 por 100 más barato que en cualquier otra parte.

Camisas, cuellos, corbatas y géneros de punto en todas clases y tamaños en la acreditada Camisería Madrid, donde encontrará el público á su disposición el mayor y más completo surtido en las últimas creaciones de dichos artículos, bolsos para señora, maletas de viaje y otra infinidad de artículos última novedad.

20. Cruz Verde. 20 No confundirse Camisería Madrid

HARINA «DRAGO» pureza garantizada. Griffiths, Mc Alister & Co. Venta: Almacenes al por mayor.

Fo lottin de LA PRENSA (18)

Los hijos del delito

POB E. Richebourg

es un gran poder, la palanca universal, lo mismo en la guerra que en la paz, ¡El oro es un dios!

Después de este arranque, el señor Blaireau, añadió rascándose la oreja: —Esto va á costar caro. —Fije usted la cantidad.

El hombrecillo pareció echer mentalmente la cuenta y dijo luego: —Sí, poco sobrá de veinte

mil francos. El marqués hizo un movimiento de sobresalto.

—Caro resulta en efecto —dijo. —Los regalitos —replicó Blaireau, aproximándose al marqués y bajando la voz — que hay necesidad de hacer, deb n hallarse en relación con la calidad e importancia de las personas que se ocupan. Todo se vende y se compra, y el precio varía según la categoría de lo que se desea. En este asunto, señor marqués, he calculado de primera intención un gasto de quince mil francos, y cinco que presupongo para los imprevistos, son los veinte mil. Ya sabe el señor marqués que sé contar y que no acostumbro tirar el dinero por la ventana.

—Y yo — repuso el aristócrata — tampoco tengo la costumbre de regatear los servicios que se me hacen.

—Y así diciendo sacó del bolsillo un puñado de billetes de Banco y dejó velate mil francos sobre la mesa del hombre de negocios que, frotándose las manos, saltaba cada pedazo de papel Garat con un movimiento de cabeza y una sonrisa.

El marqués se disponía ya á salir cuando volviendo hacia Riaureau le preguntó:

—Y el niño, cuya muerte también me comunicó usted, ¿no recordará el día menos pensado y me lo encontrará entre las piernas por la calle?

—Es que el señor marqués no me las ha pedido.

—Paesto que la ocasión se presenta hoy, ¿quiere usted darnos algunos detalles?

—Con mucho gusto. Es muy poco, en realidad, lo que puedo decirle. Gracias á la cantidad que usted sabe, y que debía servir para criar al niño, fué éste adoptado por una buena familia que yo conocía y que me estaba particularmente agradecida. Con la idea de aumentar su capital se les ocurrió marcharse á América. Desde allí me escribieron una sola vez dándome la noticia de la muerte del niño. Ignoro lo que ha sido de esa familia y si hizo ó no fortuna, pero todo me hace suponer que ha fiado definitivamente su residencia en el Nuevo Mundo.

En todo este relato no había ni una sola palabra de verdad. Cogido de improviso, el truhán inventó

inmediatamente ese cuento para contestar á las preguntas del marqués.

Este último pareció quedar satisfecho con los detalles que le daban, y se marchó convencido de que el niño de que se trataba no existía.

La marquesa de Presle, por su parte, no había perdido el tiempo. Después de repetidas conferencias con dos médicos famosos, que le dieron una ligera esperanza, se había decidido por un manicomio y convenido las condiciones para llevar á él á la loca de Rebay.

Tomadas ya todas las disposiciones, pensaba marchar al día siguiente á Beauvoir, cuando recibió esta carta de la condesa:

«Querida amiga te voy á dar una sorpresa tan grande como la que yo he recibido esta mañana al comunicarme la señora Desreux

que la loca de los Sorbiers, por la que tan vivamente nos interesamos, no está ya en el cortijo.

Según parece, desde hace mucho tiempo, su familia la buscaba por todas partes, hasta que por fin ha averiguado que la pobre se encuentra en Rebay, y la ha reclamado.

La señora Desreux, en la creencia de que podía haber confusión de persona no quería permitir que se llevasen á su protegida, pero el alcalde se hallaba presente y tenía órdenes precisas expedidas de París, ante lo cual la cortijera tuvo que rendirse á la evidencia, y entregar la loca en manos de los que venían á buscarla.

Estos, no han querido ó no han podido decir á donde se la llevaban. Eran en total, cuatro: un comisario de policía del distrito y dos agentes de París, que acompañaban á la persona que se presen-

Almacén de comestibles Surtido completo en cristalería, jarros, vasos y copas en todos tamaños y clase. Losa inglesa, platos, escudillas y tasas en clase superior

Muchos médicos eminentes han certificado que

la Harina Lacteada

"NESTLE"

es el mejor alimento para los niños

y que las cualidades nutritivas de este producto le dan un valor estimable para enfermos y personas delicadas y en vista de sus propiedades digestivas constituye un alimento de primer orden en todos los casos de debilidad.

La harina Lacteada NESTLÉ

se encuentra de venta en todos los principales establecimientos de comestibles Droguerías y Farmacias en las Islas Canarias.



Por cable

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Península

Asunto grave

Madrid, 5—23'15.

El diario «El Debate», de esta Corte, ha formulado una denuncia que ha causado gran sorpresa y dado lugar a muchos comentarios.

Según dicho periódico, el Ministro de la Guerra, general Luque, había hecho negociaciones clandestinas con una nación vecina, para vender a ésta bastantes ametralladoras de nuestro servicio.

Indignado

Esta grave imputación al general Luque, ha hecho que éste se indignara, asegurando, desde luego, que es completamente falsa.

A los tribunales

El Ministro, considerándose calumniado, ha entregado al Juzgado militar al citado periódico, habiéndose incoado ya las diligencias oportunas.

Llamamiento

Corren insistentes rumores de que han sido llamados precipitadamente los jefes y oficiales que disfrutaban licencia.

Lo desmiente

El ministro de la Guerra, en su entrevista de hoy con los periodistas, ha asegurado, por el contrario, que no ha habido tal llamamiento, sino antes bien se continúan facilitando, como siempre, las licencias.

A sus casas

Nos añadió también el general Luque, que se han licenciado del ejército 20.000 hombres.

Conferencia interesante

Comunican de Santander que en aquella capital celebraron una extensísima conferencia, el rey, el conde de Romanones y don Antonio Maura.

A esta entrevista se le atribuyó una importancia extraordinaria; habiendo quien la haya relacionado con las cuestiones internacionales, últimamente suscitadas y de suma delicadeza. Los comentarios que con este motivo se hacen, principalmente en los círculos políticos de esta Corte, son animadísimos.

A pesar de ello, se desconocen los extremos sobre que versará la conferencia.

Los ministeriales se esfuerzan en atenuar su importancia.

Explosión

En la calle del Marqués de Urquija hallábase hoy reunidos varios muchachos preparando una mezcla química, cuando se produjo una violenta explosión, que causó daños considerables en una tienda.

Del accidente resultaron 6 heridos.

Los submarinos

Dicen de Barcelona que ha llegado a aquel puerto el vapor «Tirso», conduciendo la tripulación de la brick-barca italiana «Nuestra Señora», que ha sido

hundida por un submarino, a la altura del Cabo de San Antonio. Los citados tripulantes fueron entregados al cónsul italiano.

Un crimen

Dicen de Valladolid que en el pueblo de Poza Gallinas ha sido encontrado un esqueleto horriblemente mutilado, que hace presumir que se trata de un terrible crimen.

A juzgar por el estado de los restos, el hecho debió ocurrir hace unos 6 meses.

Credenciales

Telegrafían de Petrogrado dando cuenta de que el señor Villasinda ha entregado sus credenciales al zar.

Luego almorzaron juntos.

Londres

Hallazgo importante

De Londres informan que al construir unas trincheras en Somme, cinco artilleros encontraron un cofrecillo conteniendo títulos al portador por valor de un millón de francos.

Juntamente con aquéllos apareció también un testamento en el que se dispone, entre otras cosas, que se entregue a quien hiciera el hallazgo, la suma de 100.000 francos.

Tormenta

Añaden de Londres que al retirarse la escuadrilla de zeppelins que acaba de bombardear los alrededores de aquella capital, se desencadenó un fuerte temporál en la costa inglesa.

Destruídos

Créese firmemente que algunas de las aeronaves han sido destruidas.

Mientras las cañoneaban las baterías inglesas, se vio caer a un zeppelin, averiado.

Algunos pescadores daneses han manifestado que en el mar del Norte le vieron flotando.

Francia

Comentando una victoria

Telegramas recibidos de París dicen que «Le Temps» se ocupa extensamente del triunfo obtenido ayer, por los ejércitos franceses en inglés, realzándolo.

Para ello hace ver la importancia enorme que envuelve la ocupación de cuatro pueblos, llegando hasta las primeras casas de Combles.

Dificultades

Nuevos comunicados de París informan que en todo el frente se han desarrollado frecuentes temporales.

Estos dificultan considerablemente las operaciones.

Tentativas

Los alemanes han hecho varias tentativas.

Han sido, en todos, completamente rechazados, dejando en poder de los franceses algunos prisioneros.

Avión a tierra

En Chaulnes, las baterías anti-aéreas francesas derribaron un avión enemigo.

El príncipe de Bülow

Agregan las noticias de París que se asegura que von Bülow ha tenido con el kaiser una extensa conferencia, relacionada con la cuestión de los Balcanes.

Atribúyese a la entrevista una suma importancia.

De viaje

Dícese igualmente, que inmediatamente después de la conferencia, marchó Bülow para Atenas.

Expectación

Lo reservado y precipitadísimo de este hecho, ha causado gran expectación, anhelándose conocer la nueva misión del diplomático alemán.

RUSIA

Ataques infructuosos

Comunican de Petrogrado, que en la región de Riga, los alemanes han llevado a cabo varios ataques, algunos con gran empeño.

Fueron totalmente rechazados.

Combates

Generalizanse los combates, á cual más encarnizado, en todo el frente, principalmente en los Cárpatos.

Hasta ahora han resultado, en todos ellos, victoriosos los rusos.

Avance

En Lemberg, las tropas moscovitas siguen avanzando considerablemente.

Más éxitos

Nuevas noticias de Petrogrado dan cuenta de que en la frontera de Rumanía, las tropas rusas ganaron bastante terreno, hasta conseguir unirse con los rumanos.

Estos, por su parte, avanzan progresivamente en Hungría, sosteniendo numerosos encuentros con las vanguardias húngaras. Los prisioneros se cuentan á centenares.

ITALIA

IncurSIONES

Los despachos recibidos de Roma dicen que las tropas italianas en Albania, han hecho incursiones en la derecha del Vojussa, desalojando á los austriacos de importantes alturas y consolidando las posiciones tomadas.

Pueblos conquistados

Los italianos se han apoderado de los pueblos de Klos, Hekal y Kuta.

En este último se libró un tremendo combate, sufriendo los austriacos enormes pérdidas, tanto de personal como de material.

Rumanía

Ocupación

Los informes recibidos hoy de Bucarest dicen que las tropas rumanas han avanzado nuevamente, ocupando la altura de Alionu, cerca de Orsova.

En esta acción fueron hechos centenares de prisioneros.

Rechazados

El enemigo realizó varios ataques en toda la frontera entre el Danubio y el mar.

Los rumanos los rechazaron, ocasionándole muchas bajas.

Ultimas noticias

El asunto del día.—Romanones hace declaraciones

Madrid 6—1

El jefe del gobierno ha hecho interesantes declaraciones en Santander, donde ha sido interrogado por los periodistas con motivo de la conferencia celebrada con el rey y el señor Maura, que tanto se ha comentado.

El conde de Romanones ha insistido en que la situación es tranquilizadora por lo que se refiere á la política internacional, asegurando que las relaciones de España con las potencias beligerantes siguen siendo tan cordiales y satisfactorias como siempre.

Las notas

El conde niega que el Gobier-

no haya recibido nuevas Notas de las potencias neutrales.

En cuanto á las aseveraciones que hacen algunos periódicos, de graves peligros para la neutralidad, lamentase de la irreflexión con que se escriben estas cosas y del espíritu alarmista de los que propalan estas versiones.

Tales campañas, dice, merecen las más enérgicas censuras porque son atentatorias á la tranquilidad de la patria, y pueden comprometer seriamente los intereses nacionales.

Los germanófilos proyectan una manifestación

Entre los elementos germanófilos se agita la idea de celebrar una gran manifestación popular en Madrid, en favor de la neutralidad española.

En este sentido se están haciendo activos trabajos de propaganda.

No es necesario

Interrogado el jefe del gobierno sobre la anunciada manifestación pacifista, ha dicho que la considera totalmente inútil, «porque toda España es neutral, y el gobierno es el primero en recomendar y sostener esa actitud.»

Comentarios

Las declaraciones de Romanones y los graves rumores que han propalado algunos periódicos, han sido hoy el tema de todos los comentarios.

Se ha vuelto á hablar de la probabilidad de un gobierno nacional, y de grandes acontecimientos políticos antes del Otoño.

La opinión hállase desorientada, pero se presiente que los momentos son de verdadera importancia.

CAMBIOS

Londres	23'68
París	84'60
Interior 4 %	76'35
Amortizable 4 %	92'00
Amortizable 5 %	98'50

Antonio V. Puerta

Relojería y Platería Calle de Tomás Zarco número 4 Orotava.

Atención

Se limpian, lavan y planchan trajes de caballeros y toda clase de ropa exterior. Especialidad en lavados en seco, por e cual los trajes no se destruyen ni pierden su forma. También se cambia el color á toda clase de ropa y sombreros, precios económicos.

Pérez Galdós (antes San Lorenzo), número 22. Teléfono número 402.

Automóviles de alquiler

Diríjase usted siempre á los del «Café Central» en La Laguna. Teléfono n.º 125. Precios muy económicos.

Bue negocio

Se venden ocho casas en la calle de Méndez en el Puerto de la Cruz, marcadas con los números 44, 46, 48, 50, 52, 54, 56 y 58, esta última es de dos pisos.

Para informes diríjase en dicho pu. blo á D. Domingo Hornádez, propietario del Restaurant «Brisas del Teide», calle de Esquivel.

Conejos

Se venden para cría, raza liebra de 2, 3 y 4 meses; su peso alcanza 10 y 12 libras. Pueden verse Igualdad 10, de 4 á 6 de la tarde.

Casa

Se alquila una en La Laguna para la temporada de verano ó por año. Razón en la caseta de D. Antonio Morán en el «Tanque Ab. Jo. Laguna».

Cañas para tomates

de tamaño grande y buen casco la sirve por partida y á precio económico.

Bla Saavedra Medina, del comercio de Guía, Gran Canaria.

Casa

Se alquila en el Puerto de la Cruz de la del número 1 de la calle de Esquivel que da esquina á la Amargura.

Para informes diríjase en Santa Ursula á la Sra. Vda. de Paorón y en el Puerto de la Cruz á D. Benjamín Padrón García.

CARBÓN DE COK

El almacén de ultramarinos «Mi Bodega» tiene el gusto de participar á su numerosa clientela y al público en general, que para mayor prontitud en el servicio á domicilio del Carbón Cok, deben pasar e los avisos al citado almacén.—Teléfono 42.

También se sirve carbón vegetal.

CASA

Se vende una en la calle de Alfonso XIII Para informes D. Manuel Santaella, corredor de comercio.

Casa

Se vende una muy espaciosa en la calle de Jesús Nazareno núm 30, con una huerta anexa.

Para informes, José López y López, Alfonso XIII, 17.—Laguna.

Báscua

Se desea comprar una. En esta imprenta informarán.

Casa

Se alquila la de planta baja de la calle de San Francisco número 78. Informarán en la misma calle núm. 64.

Criada

Se necesita una para medio día diario. Darán razón en esta imprenta.

Caballo

Se vende uno en buenas condiciones, de tiro y silla.

Informarán en la Compañía Escandinava de las Canarias, Marín 57.

Vino superior

de la Manzanca se expenden en cantidades grandes y pequeñas, á 50 céntimos litro, en el establecimiento de D. Domingo López (a) «Grifo», Santa Rosalía, 21.

Tubería

de hierro galvanizado de 3, 1 y media y 1 pulgada, se vende.

Informará Arturo Martín, en Guía de Tenerife.

¿Cómo se crían robustos los niños?

Con GLAXO, la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, que es el único sustituto de la leche materna. Proyéctelo á los médicos y á los muchos miles de familias que lo usan. Evita y cura la diarrea á impide los trastornos de la dentición.

Úsese el biberón GLAXO, modelo de higiene y fácil alimentación.

El GLAXO es maravilloso como alimento de enfermos y niños, principalmente del estómago á intestinos, á los que siempre alivia y muchas veces cura.

Pídase en Farmacias y Droguerías. Agente general para las Islas Canarias: José Brosa Roger

Constantino, 18.—Las Palmas

Carro

Se vende uno con dos mulas en muy buenas condiciones. Darán razón: Miraflores 90, frente al jco de pelota.

Casa

Se desea comprar una pequeña, en sitio céntrico de esta capital.

Diríjase á Oficina de Camaschos Automóviles: Doctor C. mengo número 5 teléfono número 355.

Cebollino

Se compra de llamado «Palmero», al precio que corra, más un rea de vellón. Diríjase por escrito á Martín Tirado, imprenta de este Diario.

Camellos

Se venden 2 en magníficas condiciones de trabajo y precio módico. Informarán: Alfonso XIII 33.

Casa

Se alquila una bien ventilada con instalación eléctrica y todas sus dependencias en la calle de la Rosa, número 77.

Informarán en esquina á Tribunales en la misma calle. (Tienda).

De gran utilidad

Enseñanza rápida y completa: FRANCÉS | Preparación para Reuniones | Cuentas de Comercio por ALKMAN | Profesores titulados. Traducción de cartas, catálogos, etc., en varias lenguas. Informar: Imeldo Saris, 99 de 9 á 11.

Empleado

Para Corredor de una casa de comestibles se necesita uno. Ha de conocer bien el ramo de comestibles y el de tejidos.

Diríjase á S. O. S. apartado de Correos número 25, con referencias y aspiraciones.

Estantería

Se vende una y los enseres de una casa. Darán razón: Rambla de Pulido 6º.

Finca en Tahodio

Por tener que ausentarse su dueño, se vende ó se arrienda una finca en el Valle de Tahodio, mediantes á Santa Cruz; mide 300 fanegadas de terreno con árboles frutales, riego y pastos. Tiene casa, cuadra, estanque y habitaciones. Darán razón en la misma ó en la calle de Santiago número 31.

Finca rústica

Por no poderla atender su dueño, se arrienda una en esta Capital situada en Sa amana, con casa para medianoero, ganadero, estanque, y plantada parte de ella en plantanería.

Dará razón D. Vicente Díaz Llanos. Casa Sres. Elter Dempster (Teneriffe) Limited. Alfonso XIII, 84.

Finca en la Cuesta

Se vende una, magnífica, situada en la casera de la Estación del Tranvía, toda tierra de primera calidad y propia para el cultivo de tomates y patatas, está bajo riego y tiene casa para medianoero y alpende para animales con todas las comodidades que se desean, una magnífica era y todos los aperos de labranza.

Fotografía alemana

SAN FRANCISCO, 34. Se retrata todos los días de 9 á 12 y de 4 á 5.

Toda clase de trabajos fotográficos modernos á choc con arte verdadero á precios módicos. Ampliaciones hasta un metro de largo. Tarje as postales al Bromuro 5 pesetas á media docena.

Grúa

Á mano, se vende, es de giratorio y portátil, levanta 1.000 kilos con el brazo á 550 metros de radio y 2500 kilos con 350 metros de radio.

Para más informes diríjase á esta imprenta.

Haga Vd. memoria

de los distintos industriales que le han planchado sus trajes (bien de señora ó de caballero), y casa en la cuenta es que el que le ha dejado más satisfecho es el de la calle de Consuelo número 8, á San to Domingo, 5. Trajes de caballero lavado y planchado 3'50 pesetas; planchado sólo y dos pesetas. Vestidos de señora á precios convencionales.

Se pasa á recoger á domicilio.

Habitaciones

Se alquila en dos en sitio céntrico de esta capital.—Informes: en esta imprenta.

Habitación amueblada

se alquila una para caballero solo. Informarán: San Francisco número 79.

Habitación

Se alquila una en la calle de la Marina propia para escritorio ó depósito. Razón en esta imprenta.

Habitaciones

En el barrio de los hoteles, se alquilan amuebladas, con ó sin pensión. Diríjase á esta imprenta.

Ingrédients para abonos

Dirija sus pedidos á T. M. Reid, del Puerto de la Cruz. Tiene existencias de Sulfato de Amónico Blanco, Nitrato de Sosa, Sulfato de Hierro y Superfosfato de Cal y Hueso. Precios en condiciones.

LA ESFERA

En este Centro de Suscripciones, depósito de tabacos de Luis Zamorano Benítez, calle de Consuelo número 8, se venden los siguientes periódicos y revistas ilustradas: «Correspondencia de España», «El Debate», «La Tribuna», «El Herald», «La Acción», «A B C», «Contemporáneo», «Alrededor del Mundo», «Planco y Negro», «Nuevo Mundo», «Mundo Gráfico», «La Esfera», «Por Esos Mundos», «España», y «La Semana». De todos ellos admitense suscripciones mensuales.

Gran existencia de novelas y otros libros de la casa «Renacimiento».

Muebles y plantas

Casa de Salud médico-Quirúrgica (NURSING HOME)

del Dr. J. Rodríguez López

CALLE 25 DE JULIO, NÚMERO 23 (BARRIO DE LOS HOTELES)

Personal técnico

D. Juan Rodríguez López, Director.—D. Domingo Arozarena Reyes y D. Diego López Daute, Ayudantes.—D. Julián Van-Baumbergen, Director del Laboratorio.

Dirigida general. Enfermedades de vías urinarias y matriz. Operaciones de vientre, vías digestivas, apendicitis, hernias, etc., etc. Garganta, nariz, oídos y ojos.—Graduación de la vista.—Inyecciones de 606.—No se admiten enfermos de enfermedades contagiosas.

Horas de consulta en el verano: De 10 y media á 1

PARA POBRES: De enfermedades de garganta, nariz, oídos y ojos, los lunes, miércoles y viernes á las 12 de la tarde.—Enfermedades de vías urinarias y matriz, etc., los martes, jueves y sábados á las 12 de la tarde.

Casa de Salud Operatoria

Nuestra Señora de Lourdes Barrio de los Hoteles.—Robaina n.º 12

Director:

Dr. Veremundo Cabrera Cirujía General. Operaciones de vientre. Cura radical de hernias. Operación de la apendicitis, de tumores de la matriz, de quistes del ovario. Vías genitales-urinarias. Ginecología, (enfermedades de la mujer). SIFILIOGRAFIA.—Inyecciones intravenosas de SALVARSAN.

(606 Ehrlich)

Consulta, todos los días de 11 á 12 excepto los domingos. En los meses de Agosto, Septiembre y Octubre, las horas de consulta serán de 9 á 11 de la mañana, los lunes, miércoles y viernes.

FERMIN PALMA

MÉDICO

CONSULTA DE 2 á 5 Sabino Berthelot (antes Flores), 6 Oídos, nariz y garganta, enfermedades venéreas y de la matriz, inyecciones de salvarsan (606).

Clinica Operatoria del DOCTOR MAS

Cura radical de las hernias y apendicitis. Cirugía de vientre y genito-urinaria. Nuevo tratamiento para la curación radical de las úlceras (lagas) de las piernas. Aplicación intravenosa de Salvarsan (606) y Neosalvarsan. TACORONTE.—Consulta, de 2 á 4.

Ramón Martín Espino MÉDICO-CIRUJANO

Valentín Sans, número 7 Consultas de 11 á 1, San José 38 Martes, jueves y sábados, gratis para los pobres, de 4 á 5.

José Naveiras

MÉDICO

Ha trasladado su clínica á la calle de Santiago número 36. Horas de consultas, de 12 á 2. Teléfono.

“Los Alicantinos”

Gran fábrica modelo de Hielo transparente, movido por electricidad.—Despacho permanente: Pilar, 61.—Teléfono número 499. Santa Cruz de Tenerife.

Expediciones al interior, á islas adyacentes. Cerveza «Pilsen», en barriles de 25 y 50 litros; se despacha helada, y también al detalle, en barrilitos de uno y de medio litro. Mantequilla selecta, helada, en paquetes de 460 gramos, neto. Servicio á domicilio, avisando por teléfono ó al repartidor.

LA FUNERARIA Imeldo Serís, 108

SERVICIO PERMANENTE NOCHE Y DIA LA AGENCIA MAS ANTIGUA DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Esta casa se ocupa tanto en pompas fúnebres de primer orden, como de las más modestas.

Se hace cargo de toda clase de entierros, tanto al cementerio antiguo como al moderno, así como también de exhumaciones, limpieza de sepulcros, cajas de restos, cruces, traslado de cadáveres, etc.

Gran existencia en coronas, mortajas, capillas y cuantos adelantos existen hoy para funerales.

Por fétetro, conducción al nuevo cementerio, etc., para pobres 50 pesetas. Esta empresa se encarga de cuantos asuntos relacionados con las Iglesias se le recomiendan.

El centén cubano

Fábrica de tabacos de Francisco Padrón

Brevas, Panetelas, Conchas, Bebés y Bocaditos en elegantes y cómodas carteras.

Casadores y Londres en mazos de á 25. Palmitas y Republicanos en mazos de 10 tabacos.

Cigarrillos elaborados con picadura de recortes de capa y papel de arroz.

Paquetes de picadura de recortes, con muestra para prueba.

Todo el tabaco de esta marca es legítima hoja de Manicaragua (Cuba), de las mejores calidades, recomendándose por su aroma, buen gusto y perfecto arder.

FABRICA: Teobaldo Power (antes Pilar, número 27)

En esta Capital, Tabacquería La Marina.

En Las Palmas, D. Andrés Cabrera.

En La Laguna, D. Juan Penedo.

En la Orotava, D. Francisco Miranda.

En Puerto de la Cruz, D. Luis Rodríguez.

El Progreso Agrícola de Tenerife

F. De Masy & Ca. (S. en C.)

Gran Fábrica de Abonos Químicos

Abonos garantizados para todos los cultivos y preparados para cada terreno.

Pulverizadores, azufradores, caldo Boldolés y polvos insecticidas.

Gran Fábrica de Mosáicos hidrúlicos.

Cementos Portland marca NEPIJUNO.

Tuberías para conducción de aguas, etc., etc.

Gerencia: Alfonso XIII (antes Castillo) número 8

Linea de Vapores Fruteros DE Otto Thoresen, Christiania

Servicio semanal directo entre los Puertos de las Islas Canarias y Londres

Salidas del mes de Agosto de 1916

Día 31 el magnífico vapor Salamanca para Londres
Día 3 Septiembre San Andrés para Burdeos

Estos vapores reúnen las mejores condiciones para llevar fruta y efectuarán la descarga en el MIDDLETON WHARF, uno de los muelles mejor situados de Londres para la entrega de la fruta.

Servicio interinsular

Por los vapores Sancho, San Sebastián y San Juan

Salidas regulares para la Palma, Gomera y Costa Norte de Tenerife

Para más informes dirigirse á las oficinas de

OTTO THORESÉN, MARINA NÚMERO 3.—Santa Cruz de Tenerife

PINILLOS

Servicio de las Antillas y del Brasil-Plata, durante el mes de Septiembre de 1916

FECHA	NOMBRE DE VAPOR	DESTINO
Día 7	Pto IX	Cádiz y Barcelona
» 22	Conde Wifredo	HABANA y escalas

Precios altamente económicos.—Servicio inmejorable

Agente, Antonio Cabrera de las Casas

Oficinas: Candelaria, 23 (cerca del muelle principal)

NOTA.—Debido á la sijeza en las escalas de los buques de esta Compañía, las notas de carga deberán estar presentadas en esta Agencia, á más tardar, á las 10 de la mañana del día antes del señalado para la salida de los mismos, no siendo posible la admisión de ningún conocimiento de carga después del día y hora expresados.

Linea de Vapores Fruteros á Liverpool

Yeoward Brothers

Servicio semanal directo entre los Puertos de las Islas Canarias y Liverpool

Salidas del mes de Septiembre

Día 8 el magnífico vapor frutero VALDES

Estos vapores reúnen las mejores condiciones para llevar fruta los cuales efectuarán la descarga en su muelle propio de Liverpool.

SERVICIO INTERINSULAR

Vapor ALCA

Este barco con máquina auxiliar sale todas las semanas para el Puerto de la Cruz, admitiendo carga á flete económico.

Para más informes, dirigirse á los señores

YEOWARD BROTHERS, Marina, 43. Sta. Cruz de Tenerife

Sociedad "Navegacion e Industria" de Barcelona

Servicio de correos entre Oádiz y Canarias que efectúan los vapores REINA VICTORIA, DELFIN y HESPERIDES, son cómodas y lujosas cámaras, rápida marcha, luz eléctrica, telegrafía sin hilos y excelente trato.

CUARO viajes cada mes, saliendo de Santa Cruz de Tenerife los días 2 ó 3, 11, 17 y 26

Servicio del mes de Septiemb.e

Para Cádiz.—Vapor Delfin, capitán Gelpi, el día 3.

Para Cádiz y Sevilla.—Vapor Reina Victoria, capitán Asestre, los días 11 y 26

Para Oádiz (vía Las Palmas).—Vapor Delfin, capitán Gelpi, el día 17.

Para Las Palmas, los días 7, 17, 22 y 29 á las 8 de la noche.

Para Santa Cruz de la Palma, los días 15 á las 8 de la noche.

Agente: J. A. Brage. Cruz Verde, 24

LA SUIZA

es la única harina lacteada

que no es nociva á la salud

Pedid siempre la marca LA SUIZA única legítima.

Da venta en los principales almacenes de Ultramarinos y Droguerías.

Vinos finos de Mesa

de Rioja marca «Marqués de Terán» de Ollauri y

«Viuda é hijo de J. Iturrigagoitia» de Haro

Representante: Carlos Richardson

Santa Cruz de Tenerife

Disponible para la
Deutsch-Südamerikanische Telegraphengesellschaft, R.-G.
CABLE ALEMAN

EL DIA

Compañía Española de Seguros generales

Sub Dirección en Santa Cruz de Tenerife:

ALVARO HERNANDEZ, San Francisco, 26

EL TESORO DE LA VISTA



ROYMUND RIEU, Optico

Cristal lumier y cilíndricos para los defectos más difíciles de la vista. Se verifican toda clase de reparaciones en instrumentos Opticos. Para todos los encargos dirigirse á esta Casa de Optica. Pérez Galdós, 5

LA PHENIX

(PHENIX ASSURANCE COMPANY LIMITED)

Compañía Inglesa de Seguros.—Fundada en Londres en 1782

RAMO DE MARITIMO

Esta Compañía asegura en condiciones ventajosas toda clase de mercancías que se importen y exporten en las Islas Canarias cubriendo si se desea el riesgo de guerra.

Delegación Sixto Lecuona, calle Bethencourt Alfonso, 15 (antes San José), Santa Cruz de Tenerife.

Cadbury Bros. Limited (Inglaterra)

Fabricantes de Chocolates, Cacao (especialidad en la marca Bournville), Bombones, Cajas de fantasía, etc., etc. De venta en todos los establecimientos y confiterías. Para pedidos y ver el muestrario, diríjanse á su Representant, D. Juan González Sanjaes, Puerta de la Cruz (Tenerife)

REID y REID. Puerto Cruz

Maderas de construcción.—Tobernas de hierro galvanizado.—Materiales de construcción.—Pinturas y barnices.

Relojería Joyería y Platería

Optica, Perfumería y otros varios artículos.—Gran realización de todos los artículos que á continuación se expresan: Gran variedad en reguladores 15 días cuerda tocando horas y medias; todos estos son de metal barnizado, garantizándose su buena marcha. Gran surtido en despertadores de timbre y de música con figuras de alabastro. Gran variedad en relojes de bolsillo tanto de señora como de caballero, de oro, plata, níquel, electroplaque, acero y chapadas. Bonitos relojes pulsera última novedad, con piedras preciosas, extensibles y de correa. Un variado surtido en cadenas de señora y de caballero, de oro, plata y chapadas, que no se maan nunca, ni se gastan. Elegante surtido en pendientes y zarzillos á la moda del día, de oro y platino con bonitas piedras, idem chapadas, gran fantasía. Gran colección de sortijas de oro con perlas, esmeraldas y diamantes, idem chapadas gran fantasía, con bonitas piedras imitación. Un variado surtido en brazaletes de oro, plata y plata dorada. Pulseras barbaudas. Gran surtido en medallas de oro esmaltado, de plata calada, y de plata dorada, de metal dorado y de aluminio. Gran variedad en sortijas de todas clases. Elegantes gemelos para teatro. Completo surtido de gafas y lentes cristal de roca de primera clase garantizados por la pinza turmalina, idem en cristal cobalto, único recomendado por los célebres oculistas de la casa Spencer Optical New York. Extenso surtido en perfumería, esencias, polvos, jabones, roncina, lociones para el cabello, cosméticos y todo lo concerniente al ramo. Surtido completo en postales última novedad. Gran surtido en objetos de níquel, candelabros, candeleros, palmaritas y demás. Gran surtido en cristalería oceaia, idem juguetería y demás artículos.

También se realizan dos magníficas máquinas de fotografía Universal con todos sus accesorios, con compromiso de enseñar el uso de ellas. Visiten esta acreditada casa de Ramón Cruz Osorio, San Agustín número 2. VILLA DE 1000

Restaurant 'Brisas del Teide' de Concepción Pacheco

5, calle Esquivel, 5.—Puerto de la Cruz. Esta antigua Casa que por su confort, esmerado servicio y exquisita comida ha merecido siempre el favor de las personas de buen gusto, continúa su trabajo que ofrece al público. Sirve á cualquier hora almuerzo y comida, sopa, tres platos, postres, pan, vino, café á DOS PENETAS.

Los domingos y días festivos se sirven en la comida cuatro platos por el mismo precio. «Brisas del Teide» dispone de cómodas y esudas habitaciones desde sesenta á 80 pesetas.

Buen servicio de cantina siempre provisto de los mejores vinos, licores y tabacos; este Restaurant es el preferido por el público, viéndose siempre sus amplios comedores muy concurridos y animados y sus dueños desvelándose en atender á sus constantes favorecidos.

Nicolas Dehesa BANCA Y CAMBIO

Alfonso XIII, 64. Compra cheques y letras. Emite cheques sobre todos los países. Pagos telegráficos. Cartas de créditos. Descuentos y cobros. Cambios y toda clase de operaciones bancarias.

Agua del Manantial Asdrubal

Integran el último tratamiento rápido é infalible contra las diabetes sacarina, insulina y la diabetes. Benefician también en las enfermedades del aparato digestivo y sus afecciones. Delegación en Canarias: Dr. Conzaga número 10.—Puerto de la Cruz de Tenerife. Depósito en esta Capital:—Farmacias de Cruz y Rodríguez-Lecuona y Droguerías de Cruz y Rodríguez-Lecuona.

La crisis del tabaco "Águila tinerfeña"

FÁBRICA DE TABACOS DE MANUEL MORAL ES CLAVIJO. Los tabacos de esta casa, se recomiendan por su buena calidad y cuidadosa elaboración, pues, como sabe mi numerosa clientela, no escatimo dentro del negocio, poner lo mejor, en las ramas que se adquieren. A contar desde la publicación del presente anuncio, aumento el 10 por 100 en los cigarrillos «Leoncitos á mí», con legítimo habano. El Clavileño no puede ser mejor; es puro, limpio, por lo que resulta de un suave agradable, que no perjudica la garganta. Con estas buenas cualidades de tabaco, resulta un buen premio, que se reparte por igual. Si todos tienen derecho al primer premio; juzguen los que sepan fumar. Imeldo Serís, 121. Teléfono 471.—Santa Cruz de Tenerife

Semillas puras

Hortalizas, Flores, Ferrageras. Gran surtido de todas las variedades. Alfalfa superior clase especial por su gran rendimiento y sistema. Ventas al por mayor y detalle con precios muy económicos. A. Vandewalle, Alfonso XIII, 87.

Camacho's Empresa de automóviles

Automóviles de alquiler en Santa Cruz, Tacoronte, Villa Orotava y Puerto de la Cruz. Automóviles de Punto en Santa Cruz.—Servicio Permanente. Alquilando los autos de esta Empresa desaparece para el viajero el riesgo de un retraso de quedarse en el camino por avería ó cualquier otro accidente. Al primer aviso acudiré inmediatamente otro auto del más próximo de nuestros garages.

Nuestros precios son siempre los más económicos. No emprendiá ningún viaje sin consultar antes nuestra tarifa de precios convencionales. Dirigirse en Santa Cruz á nuestro Encargado D. Domingo González.

Camacho's automóviles, teléfono núm. 355 | En la Villa de la Orotava, teléfono núm. 99 | Hotel Camacho, teléfono núm. 128 | En el Puerto de la Cruz, teléfono núm. 141